

De Tolosa

Saboreando todavía las hermosas sensaciones percibidas ayer noche en la velada que se celebró en el salón de nuestro Círculo, escribimos las presentes líneas.

Comenzó la velada con una elocente «Marcha de Don Jaime», exquisitamente ejecutada por la rondalla de la Juventud, poniéndose en escena acto seguido la aplaudida obra «Oratoria fin de siglo» en cuya representación demostró el señor Parabare (don E.) ser el «no plus ultra» en tales obras.

Después de un intermedio por la orquesta comenzó la representación del apropósito cómico en un acto titulado «Abel egún», representado con admirable «vivacísimo» por los señores Etxebarrieta, Tellería, Gausarain e Ibarraza.

Nuevos aplausos interrumpieron varias veces la representación y cuando al terminar, una descarga de ellos acogió la obra del señor socio de los veleiranos, que seguirá noticias nuestras, es el procurador señor Azurza, quien demostró condiciones no despreciables para tales obras, condiciones que el público supo apreciar, tributándole una ovación.

El escenario lucía en la representación de esta obra una nueva decoración últimamente pintada por el señor Gausarain, a quien desde estas columnas felicitamos.

Luego representó el señor Culperor, como él sabe hacerlo, el magnífico título «Claus criminal». Terminando la agradable velada con una marcha por la rondalla.

Rebiba el autor, representantes y director de esas, nuestra más cordial y sincera enhorabuena.

Un jaimita.

Crimen misterioso

(Por teléfono)
(De nuestro corresponsal)

Murcia 11 n.

El cadáver de una joven

Dicen de Torrijos que a tres horas de Madrid y en las orillas del río Tajo se ha encontrado el cadáver de una joven.

No se sabe si se trata de un crimen ó de un suicidio.

El cadáver de esta muchacha, que representa unos 22 ó 24 años no ha podido ser identificado.

Vista lejos murió.

Su ropa exterior es de corta elegancia y las ropas interiores muy fijas y cubiertas de puntillas y encajes. Lleva medias de seda cañadas y zapatillas de charol.

Sobre el pecho llevaba un escapulio bordado con hilos de oro.

Se ha personado el Juzgado en el lugar del triste hallazgo, acompañado de dos facultativos.

Estos han procedido al reconocimiento del cadáver.

Manifestan que la joven habla de jado de existir hace veinte ó treinta días y que ha estado algún tiempo bañada en el agua.

Los primeros trabajos del Juzgado han ido encaminados a identificar el cadáver.

Han desfilado ante él varios vecinos de Torrijos.

Nadie conoce a la joven.

Sus ropas no llevan iniciales y ni el portamonedas que ha aparecido junto a la joven no hay tarjetas ni documento alguno que indique quién puede ser.

Sigue, por tanto en el misterio este asesino, ignorándose si se trata de un crimen ó de un suicidio.

Los brazos y la cara de la joven, que ha debido ser hermosa están desgarrados por completo con señales de haber sido mordidos.

La fantasía popular comienza a formar una novela.

La reserva del Juzgado es grande.

España y Marruecos

Entrevista con el Sultán

Le Temps publica una carta de su corresponsal en F. Z., en que éste relata una entrevista que ha celebrado con el Sultán de Marruecos.

El telegrama nos anticipó un extracto de ella.

Hoy la traducimos para que nuestros lectores la ocanzian integralmente.

Dice así la carta del corresponsal de Le Temps:

«El Sultán ha tenido la bondad de concedernos una audiencia esta mañana, en presencia del gran vizir y de Sir Tayeb el Mokri.

Residió en un balcón que domina el vasto patio del M. Dar, donde los contingentes de las tropas legadas de todos los partidos de Marruecos con motivo del Alí el Kabir, entregranaron sus delicadas e iras de poder, escuchando las palabras sacerdotiales con devoción rotundante.

Diez días de los cumplimientos de costumbre, dice a Maley Haldid que sus anteriores declaraciones habían sido aplaudido mucho en Francia, y le pidió permiso para hacerle algunas preguntas.

Somrió el sultán, demostrando así su respeto y yo le informé de los rumores que circulaban, seguidos los cuales se negaba a ratificar el acuerdo hispanomarroquí del 16 de noviembre.

—Eso es un rumor —me dijo que puedes desmentir de la mano más católica.

—Nuestras negociaciones con España han terminado satisfactoriamente.

Y aunque yo hubiera esperado que

las condiciones fuesen menos onerosas, sobre todo en lo concerniente al reembolso de los gastos hechos por España durante una guerra que yo no quería y en la que solo intervino para que terminase, yo estimo que la amistad del rey Alfonso, las buenas relaciones con nuestros vecinos y la paz, que nos es tan necesaria para la regeneración de este país, justifican los sacrificios en que consistió, en nombre mío, El Mokri.

Aquel se interrumpió el sultán para pedir noticia de un jinete, cuyo caballo había caído en una de las furiosas subalbadas de la fantasia. Y habló de obviamente la seguridad de que al siguiente no tendría consecuencias desagradables, volviéndose a mí y me invitó con un gesto a que continuara mi interrogatorio.

Yo le felicitó por el brillante aspecto de sus tropas y por los progresos que éstas han realizado desde el año último.

—Esa es la obra del «comandante» (semanista Mengín) —repuso. —También es obra de sus colaboradores.

Y yo estoy firmemente decidido a aprobarlos y procederlos para continuar la reorganización de mi Ejército, porque ésta es la condición primera y la base de toda reforma administrativa y financiera en este país.

Yo lo conseguiré, si tal es la voluntad de Dios, y cuanto con la buena voluntad de Europa y con la ayuda de Francia para llevar a cabo la tarea que me impone.

Hizo observar el Sultán que su próxima partida de Fez occasionaría quizás una suspensión del trabajo de reorganización a que aludí, y me expuso lo que haría todo lo posible para remediar este inconveniente; pero que dicho viaje, que solo efectuaría después de las fiestas del Miladí, es decir para fines de marzo, le había sido impuesto por razones apremiantes de política interior.

—He remitió al Sultán una traducción al árabe de estas líneas.

Lo ha leído y les ha aprobado.—Doctor F. Weisgerber.

Mercado de Tolosa

En el mercado de ayer en esta villa rigieron los siguientes precios:

Trigo los 100 kilos 26'50 pesetas, maíz los 100 kilos 20,00, alubia encaranda los 100 kilos 75,00, ibid blanco 69,90, habas de Navarra, 100 kg. 33, id. del píñol, 33, id. de piensos los 100 kg. 24,00, castañas el kilo 0,13, patatas kilo 0,25, pimientos morrones docena 2,50, higos docena 1,65, gallinas por 104'20, polluelos por 4,50, a 5,50, patos por 5, gallos por 7, piñones por 2,00, queños kilo 2,75, tocino kilo 1,75, manteca kilo 2,15, longaniza kilo 2,25, jamón en fresco kilo 0,00, lomo kilo 2,25, chorizo docena 1,60, cerdos para matadero kilo 1,80, ibid en peso vivo kilo 1,25, ibid para criar uno 85, lechones una 110, ternera kilo 1,70 vaca kilo 1,50, Buey kilo 1,80, corderos uno 12, cabritos uno, 0,00.

9 de Enero de 1911.

El corresponsal.

Desde Bilbao

(Por teléfono)
(De nuestro corresponsal)

Bilbao 11 n.

Lerroux de visitas

Esta mañana se salió el señor Lerroux del hotel Vizcaya, donde se hospeda, acompañado de varios amigos, dirigiéndose a Guernica.

En este punto visitó el señor Lerroux con varios señores de la Dirección de Gabinete de Justicia y el tradicional Arbol.

Dijoles que mañana saldrá para Madrid.

El lecasonado diputado madrileño trae aquí, sin duda, porque va de tropezón al tropezón.

Carta abierta

Dijoles que la Juventud conservadora de esta villa va a publicar, en su periódico, una carta abierta dirigida al señor Lerroux, en cuyo escrito recordó la instauración del partido de Tafta don Arturo de Llano.

—También ha sido nombrado teniente fiscal de la Audiencia de Vitoria don Nito García Paredes.

De Obras públicas

El director general de Obras públicas ha salido para las minas de Riotinto donde ha tenido noticia de la catástrofe ocurrida en aquella zona minera.

Parece que se ha desprendido la cuesta en que solían guardarse los obreros cuando se disparaban barrocas.

Hasta ahora el número de muertos ha sido asciender a cinco.

Los heridos son así mismo cinco.

Todos ellos están graves.

Sólo han hecho excavaciones con objeto de ver si hay más obreros entre los escombros pues se teme que sea mayor el número de víctimas.

Gratificaciónes

El ministerio de Instrucción Pública ha firmado una disposición referente a la comisión de una gratificación a todos los profesores numerarios de la Escuela Superior de Maestros de Madrid.

Otra real orden ha confirmado el ministerio confirmando en sus cargos al profesor de la Escuela de sordomudos y ciegos de Vizcaya.

En Palacio

Este mañana estuvieron en Palacio don Amós Salvador y don Alonso Ostriollo, con objeto de dar cuenta de los despachos recibidos de Melilla con noticia de la estancia de don Alfonso en dicha plaza.

Estas noticias son en extremo satisfactorias.

Muerte repentina

D. Juan de Caxa que en la iglesia de San Fernando ha fallecido repentinamente a consecuencia de un ataque cerebral, la madre del comandante del apostadero don José Ordóñez.

La muerte ha sido muy sentida, pues gozaba la suya de generales simpatías en Oñate.

Nos llegó a un acuerdo.

Las autoridades siguen adoptando precauciones.

Los obreros declarados en huelga han constituido comisiones.

Una grupo de huelguistas atropelló a una mujer que llevaba la comita a su marido.

Además de la carta del jefe del regimiento de Húsares de la Princesa

Por la fuerza la arrancaron la cesta con los comestibles.

Intervino la policía y logró disipar a los atacantes.

Más de la huelga

La situación de la huelga continúa igual.

En los talleres trabajaron 1774 obreros y en los transportes 1800 carros.

En las estaciones hay empleados 1657 obreros y 157 carros.

Para la carga y descarga de carbón se emplean máquinas.

Sí han declarado en huelga los arrendatarios mercantiles.

También han secundado la huelga los obreros destinados a los servicios de limpieza.

Por esta causa los maestros y calles se hallan en mal estado higiénico.

El contratista de estos servicios de limpieza ha conferenciado con el alcalde.

Este le ha prometido que solucionará el conflicto con los obreros del municipio.

Sol y Ortega

Han salido para Madrid el señor Sol y Ortega.

Se propone hacer una activa campaña de propaganda política.

Los nacionalistas

Se celebra la última sesión de la asamblea que han celebrado los nacionalistas federales.

El acto se vio muy concurrido.

Presidió el señor Vallés y Ribot.

Dijo que estaba satisfecho del resultado de la asamblea y que desde allí se había iniciado un gran fusilamiento de Cataluña y las demás provincias.

El Correo Catalán

Este periódico publicó un sueldo del duque de Sotoyermo, diciendo que no ha sido autorizada la publicación de una estadística de veteranos carlistas.

El presidente del Gobierno lo ha impuesto por razones apremiantes de política interior.

Ha remitido al Sultán una traducción al árabe de estas líneas.

La ha leído y les ha aprobado.—Doctor F. Weisgerber.

De sociedad

Viajes

En la segunda quincena del mes actual se ausentará de esta ciudad el ilustre y pionero coronel de infantería don Leopoldo Recio, teniente coronel que fué del regimiento de Sicilia hasta su ascenso, quien supo captarse generalmente simpática durante el tiempo de su permanencia en esta ciudad.

Varas

Nuestro querido compatriota en la prensa don José Echave Almendro ha sido nombrado corresponsal en esta ciudad de la importante revista «The Anglo American», que se publica en París, África, Niza y Londres.

Le felicitamos.

Muy breve los buenos aficionados a la música tendrán ocasión de oír dos nuevas producciones del reputado compositor don Cipriano Llorente.

Por hoy no damos más detalles a fin de privar a los muchos y buenos aficionados de las gratas emociones de la sorpresa.

Temporal en Melilla

<p